

Aus den Erfahrungen

der Bruderparteien

Die Mahnung Lenins, die Einheit und Geschlossenheit der Partei zu hüten, ist ein bleibendes Vermächtnis. Diese* Einheit und Geschlossenheit entsteht aber vor allem im Prozeß der schöpferischen Durchsetzung der Beschlüsse des Parteitagés, des Zentralkomitees und seiner Führungsorgane. Aus dieser Sicht ist zu erklären, daß der Perspektivplan konkrete Aufgaben für den einheitlichen Kampf der 20 000 Kommunisten des Petrograder Rayon enthält. Diese drei Schwerpunkte bestimmen den gesamten Perspektivplan und die in ihm enthaltenen konkreten Aufgaben.

Damit wird ein weiteres Leninsches Prinzip der Parteiarbeit, die Konkretheit durchgesetzt. An der Spitze des Planes stehen Festlegungen über die Arbeit des Rayonkomitees und seines Büros. In jedem Quartal findet eine Sitzung des Rayonkomitees statt. Nur zwei der Probleme kann ich hier nennen, die dort auf der Tagesordnung stehen. So zum Beispiel „Die Arbeit der Parteiorganisation des Rayons bei der Erziehung der studierenden Jugend“ oder „Die Arbeit der Rayonparteiorganisation zur Vorbereitung des 100. Geburtstages W. I. Lenins“. Mit dieser konkreten Themenstellung wird der gesamten Rayonparteiorganisation eine langfristige Orientierung für die Arbeit gegeben. Im Perspektivplan sind 17 Bürositzungen thematisch geplant. Wenn man von der Tatsache ausgeht, daß das Büro wöchentlich tagt, so ist der Prozentsatz der perspektivisch geplanten Beratungen nicht hoch. Eine solche Fest-

stellung ist für uns interessant, da wir in der Regel noch nicht über eine sechsmonatige Planung hinausgehen. Der große Vorteil einer solchen schwerpunktmäßigen Planung auf lange Sicht besteht darin, daß diese Beratungen allseitig und analytisch vorbereitet werden können. Der Schwerpunkt der geplanten Themen entspricht der Richtung, die im Plan als Hauptfragen formuliert sind.

Einheit von Politik und Ökonomie

Mehr als die Hälfte der Themen sind den ökonomischen Aufgaben gewidmet. Daran erkennt man, daß der Rat Lenins, die Einheit zwischen Politik und Ökonomie zu beachten, beherzigt wird. Das Rayonkomitee übernimmt dabei nicht die Verantwortung der staatlichen Leiter. Dafür sollen zwei Themen aus dem Perspektivplan als Beweis angeführt werden. Das eine lautet: „Über die organisatorische Arbeit des Parteikomitees der Vereinigung ‚Krasnogwardjez‘ zur Erfüllung der Beschlüsse von Partei und Regierung bezüglich des Wachstumstempos der Arbeitsproduktivität“. Das andere: „Die Arbeit der Parteiorganisationen in den wissenschaftlichen Forschungsinstituten bei der Mobilisierung der Kollektive zur Schaffung von Beispielen neuer Technik und der Erhöhung des technischen Niveaus“. Beide Themen zeigen, daß es um die Analyse der Parteiarbeit geht, darum, wie die Arbeit mit den Menschen auf die Lösung der Hauptaufgaben gerichtet ist.

Eine weitere Seite der Arbeit des Rayonkomitees ist die langfristige Planung von wissenschaftlich-theoretischen Konferenzen. Im ersten Quartal 1969 fand eine Konferenz

statt zum Thema: „W. I. Lenin als Propagandist und Agitator.“ In die Vorbereitung dieser Konferenz werden Wissenschaftler und Praktiker einbezogen, wodurch das große Werk Lenins einem großen Kreis von Menschen erschlossen und für die Verbesserung der politischen Arbeit genutzt wird.

Wer kennt nicht aus Filmen, Bildern, aber vor allem aus den Werken Lenins die Organisation des Erfahrungsaustausches mit den besten Genossen und Kollegen? Im Perspektivplan der Arbeit des Petrograder Rayonkomitees nimmt der Erfahrungsaustausch einen bedeutenden Platz ein. Auch hier sollen zwei Beispiele demonstrieren, welche Problematik dabei behandelt wird. Vorbereitung und Durchführung einer Beratung mit Kommunisten, die in den Betriebs- und örtlichen Komitees der Industriebetriebe und Organisationen arbeiten, zum Thema „Die Rolle der Arbeiterversammlungen und die Erhöhung der Effektivität der Produktion unter den neuen Bedingungen der Planung und materiellen Stimulierung“. Oder Durchführung von Treffen der Sekretäre des Rayonkomitees der KPdSU mit dem Komsomolaktiv und den Kommunisten, die in den Komsomolorganisationen arbeiten zum Thema: „Vervollkommnung der Formen und Methoden der Komsomolarbeit.“ Typisch ist auch hier die konsequente Orientierung auf die Arbeit mit den Menschen.

Auch unsere Partei bereitet sich auf den 100. Geburtstag Lenins vor, indem sie in seinem Geiste die DDR, den ersten sozialistischen Staat auf deutschem Boden, allseitig stärkt und festigt.

Helmut Reitz